



POR YVONNE REYES

El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Román Meyer Falcón, minimizó el impacto ambiental causado por las obras del Tren Maya.

Al comparecer ante comisiones de la Cámara de Diputados con motivo del Quinto Informe de Gobierno, el funcionario fue cuestionado por la oposición sobre los daños ambientales causados por la construcción de esta obra, además le pidieron transparentar todas las acciones que han realizado para conocer cómo se ha ejercido el recurso, debido a las observaciones que ha realizado la Auditoría Superior de la Federación (ASF).

El funcionario manifestó que el proyecto ha tenido un impacto en 7 mil 600 hectáreas frente a las 100 mil hectáreas que se pierden por temas urbanos o producción agropecuaria.

“Se sigue creyendo que el impacto del Tren Maya ha sido un ecocidio. Son 7 mil 500 hectáreas de impacto del Tren Maya en contraste con más de cien mil que se pierden anualmente en el crecimiento urbano y la deforestación o la degradación ambiental, ya sea por temas urbanos o por temas de producción agropecuaria en la península.

“Y qué es lo que busca finalmente el tren, busca fomentar y consolidar un desarrollo económico sustentable, que entiendan que gran parte del crecimiento económico, que estados como Yucatán, como Quintana Roo, se han venido desarrollando en relación al crecimiento turístico en la zona”, justificó el titular el funcionario.

Informó que la Sedatu ha acompañado los proyectos prio-



Minimizan ecocidio por Tren Maya #Sedatu

Aseguran que el Tren Maya vulnera los derechos de la tierra, así como los Derechos Humanos, individuales, colectivos y los derechos bioculturales del Pueblo Maya

ritarios de este gobierno, como el caso del Tren Maya y se han construido 114 obras de espacio público, en municipios aledaños a las vías y se ha apoyado a mil familias, con la edificación, mejora y ampliación de sus viviendas.

Por otro lado, aseguró que en 2024 terminará el proceso de reconstrucción de viviendas, escuelas, hospitales y espacios culturales, afectados por los sismos del 2017 y 2018.

“Tenemos un avance muy importante a nivel nacional, estamos ya en vías de que a más tardar en el primer trimestre o mediados del próximo año todos los diferentes procesos de reconstrucción ya sea de vivienda, en la cuestión de educación, de cultura, los temas de salud se hayan concluido”, afirmó.

Meyer Falcón precisó que a la fecha se han reconstruido más de 63 mil viviendas, con una inversión de más de 10 mil millones de pesos. Para dichos trabajos, dijo que la Sedatu tuvo el apoyo de las secretarías de Cultura, Educación, Salud, y el Instituto Mexicano del Seguro Social.

Además de haberse reconstruido cerca de 2 mil 500 edificios culturales, entre templos y monumentos históricos, casi 6 mil centros educativos y más de 170 centros de salud, todo con una inversión superior a los 25 mil millones de pesos.

“El proceso de reconstrucción por los sismos que empezamos prácticamente desde cero está casi terminado”, dijo.

Sin embargo, el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alan Castellanos

Con el paso del tiempo hemos visto desafortunadamente cómo las prácticas de opacidad, de improvisación y de ese sometimiento a obras faraónicas han ido desdibujando ese buen ánimo de inicio de sexenio”

María Julia Martínez
Diputada

Ramírez, reprochó al titular de la Sedatu que en más de mil obras que el funcionario les vino a presumir hay anomalías.

“Las denuncias provienen directamente de la ciudadanía afectada y otras observadas o emitidas por la ASF, en el que las principales observaciones son: falta de presupuesto base, deficiencias en las funciones de la residencia de obra, intereses financieros, formalización de convenios, pago por servicios no prestados y pagos en exceso.

“Esto ya se volvió un común denominador en todas las acciones del Gobierno federal, por ejemplo los parques y estadios de béisbol en Campeche, Tabasco y Quintana Roo.

Además, le dijo que estas obras tienen en común a un solo proveedor ¿le suena el nombre de Hugo Buentello Carbonell? exfuncionario de Segalmex, muy allegado al hijo del primer mandatario de este país, donde grava y arena fue quien suministró todo para realizar estos estadios”.

El funcionario admitió que las observaciones hechas por la ASF son por 200 millones de pesos, pero que ya están en proceso de ser aclaradas.

Gustavo Monroy, también del PRI, pidió al funcionario ya dejar de escudarse en el pasado para justificar su corrupción.

La panista María Julia Jiménez, le dijo al funcionario: “con el paso del tiempo hemos visto desafortunadamente cómo las prácticas de opacidad, de improvisación y de ese sometimiento a obras faraónicas han ido desdibujando ese buen ánimo de inicio de sexenio”.